



→ **TOTAL LOKAL**

## Achtet das Ausrufezeichen!

**D**ass ich mich einmal intensiv mit Ausrufezeichen beschäftigen würde, hätte ich nie gedacht. Bis zur Anschaffung eines neuen Autos. Äußerst schlau teilt mir sein Display alles Mögliche mit, zum Beispiel „Fensterheber-Klemmschutz“ und daneben ein Ausrufezeichen in gelbem Dreieck. Was das bedeutet und was zu tun ist, bleibt mir rätselhaft. Verkehrte Welt: Ein Ausrufezeichen wirft Fragen auf. Doch nach Eindringen in das Wesen des Ausrufezeichens schätze ich jedes einzelne noch mehr als früher. Ob es als Satzzeichen Befehle, Warnungen, Aufforderungen, Wünsche oder Verbote bekräftigt, ob es als mathematisches Symbol, als Programmier- oder Lautzeichen verwendet wird - man sollte es achten! Leider grassiert derzeit, ausgehend von Internetforen, ein übler Missbrauch: Jedes Kinkerlitzchen wird mit Ausrufezeichen versehen, oft völlig sinnlos mit mehreren!!! Ausgerechnet in der Phase neuer Ausrufezeichen-Hochachtung(!) lese ich den Hinweis der Stadt Duisburg: „Telefonische Auskünfte werden nicht erteilt!!!!“. Fünf Ausrufezeichen. Neiiiiin!

**HOS**